



Informationsblatt

Schwyzerörgeli

Allgemeine Informationen

Das Schwyzerörgeli ist ein typisches Schweizer Volksmusik Instrument. Es wird hier gebaut und hat auch heute noch, je nach Region seine Eigenheiten.

Man spielt es auf zwei Seiten. Rechts die Melodie, welche auch mehrstimmig sein kann.

Links begleitet man sich dazu mit dem Bass. Eine Spezialität des Schwyzerörgelis ist, dass eine Seite diatonisch und die andere chromatisch ist. Diatonisch heisst, dass es beim aufziehen und stossen jeweils einen anderen Ton gibt. Beim chromatischen bleibt der Ton der Gleiche. Der Ton wird durch durchschlagende Zungen erzeugt. Durch das Bewegen des Balgs wird diesen Luft zugeführt und bringt sie so zum klingen.

Freude am Klang des Örgelis und an der Volksmusik, Motivation und etwas Zeit zum Üben sind die besten Voraussetzungen um dieses Instrument zu lernen.

Links

Akkordeon/Schwyzerörgeli-Tutorial #1: <https://www.youtube.com/watch?v=wd-tAEYIU6o>

Instrumenten-Anschaffung/-Miete

Ein gutes Mietinstrument kann man für CHF 50.- / 60.- pro Monat bei einem Schwyzerörgeli-bauer mieten.

Der Preis für ein Neuinstrument liegt um die CHF 4000.- bis 6000.- (nach oben offen).

Lassen Sie sich von unserer Lehrperson beraten.

Wo kann man damit mitspielen?

Das Schwyzerörgeli ist ein traditionsverbundenes Instrument. Es gibt aber seit einigen Jahren auch eine junge und experimentelle Szene, welche immer mehr Anklang findet. Im Unterricht wird Wert auf die Weitergabe dieser Tradition gelegt. Deshalb hat auch das Spielen nach Gehör einen grossen Stellenwert. So entsteht eine solide Basis für eine Weiterentwicklung Richtung neuer Volksmusik.

Weitere Informationen

Weitere Informationen erteilt gerne unsere Instrumentallehrperson:

inga.piwowska@ms-schenkenbergertal.ch